
 
ATA CSDP Nº 14, DE 05 DE AGOSTO DE 2011. ATA DA 8ª 
SESSÃO ORDINÁRIA DO EGRÉGIO CONSELHO SUPERIOR DA 

DEFENSORIA PÚBLICA DO ESTADO DE MINAS GERAIS – 

EXERCÍCIO 2011.  
Aos cinco dias do mês de agosto de dois mil e onze, às 14:40 

horas, na sala de reuniões, reuniu-se o Egrégio Conselho Superior, 

registrando-se as presenças dos Excelentíssimos Senhores 
Conselheiros: Defensora Pública Geral, Andréa Abritta Garzon 

Tonet, Subdefensora Pública Geral, Ana Cláudia da Silva 

Alexandre, Corregedor Geral, Eduardo Vieira Carneiro, Evaldo 
Gonçalves da Cunha, Galeno Gomes Siqueira, Rodrigo Zamprogno, 

Marcelo Ribeiro Nicoliello e Ricardo Sales Cordeiro. A sessão 

também foi abrilhantada com a presença do Presidente da Adep, 
Felipe Soledade. Conferido o quorum pela Presidente, instalou-se 

esta sessão ordinária com 08 (oito) membros.----------------------- 

A Dra. Andréa fez a leitura da justificativa de ausência da 
Conselheira Gilmara, que se encontra de férias e em viagem, 

sendo a mesma aceita por todos.------------------------------------- 

Em seguida foi lida e aprovada a segunda parte da ata da 7ª 
sessão ordinária de 01 de julho de 2011.----------------------------- 

A Dra. Andréa Tonet falou sobre a parceria firmada entre a 

Defensoria Pública e a Secretaria de Estado de Educação, na 
pessoa da Secretária Ana Lúcia Gazzola, para o lançamento, em 

Minas, da cartilha “Crianças – e adolescentes – Primeiro!”, editada 

em maio deste ano pela Anadep e que o lançamento será em 
outubro, em comemoração ao mês das crianças. Disse que a 

parceria é também compartilhada pela Secretaria de 

Desenvolvimento Social e Adep e contará com a participação de 
alunos da rede estadual de ensino e dos diretores das 47 

Superintendências Regionais de Ensino e que será produzida uma 

grande tiragem da cartilha desenhada pelo cartunista Ziraldo, com 
a sua distribuição em todas as escolas da rede estadual, 

mencionando a contribuição da DPMG na organização e promoção 
do evento de lançamento. Falou da importância da distribuição 

das cartilhas nas escolas e que as mesmas são de linguagem 

simples e acessível, cujo objetivo é educar as crianças e 
adolescentes sobre seus direitos e deveres. Sobre a tiragem disse 

que será de aproximadamente de 30.000 a 50.000 unidades. A 

Dra. Andréa também informou da parceria firmada entre a 
Defensoria e a Cemig para orientar a população carente sobre 

isenção de taxas. Mencionou a sua presença na apresentação do 

PMDI – Plano Mineiro de Desenvolvimento Integrado e que 



 
vislumbrou vários projetos do governo onde a Defensoria poderá 
participar e que relatou ao governador as suas impressões, tendo 

o mesmo se mostrado bastante receptivo. Sobre a nomeação dos 

70 aprovados do VI concurso, disse que a posse ocorrerá no dia 
02 de setembro, na Cidade Administrativa, com a presença do 

Prof. Antonio Anastasia e também mencionou a realização de um 

evento de direito processual penal com a presença do Prof. Aury 
Lopes. ------------------------------------------------------------------ 

O presidente da Adep, Felipe Soledade, distribuiu aos Conselheiros 

cartilhas de divulgação da atuação da Defensoria Pública e 
informou que o material se encontra à disposição de qualquer 

interessado, inclusive por meio eletrônico. Informou que a idéia 

era fazer um material vistoso, que divulgasse a atual amplitude de 
atuação da Defensoria Pública e que desse uma visão clara dela e 

também deu informações sobre o Congresso Mineiro de 

Defensores Públicos, a ser realizado nos dias 5, 6 e 7 de outubro 
de 2011, em Tiradentes.----------------------------------------------- 

A lista de antiguidade apurada até 31 de julho de 2011 foi 

aprovada à unanimidade, na forma como encaminhada pela 
diretoria de recursos humanos, com as considerações feitas pelo 

Conselheiro Galeno.---------------------------------------------------- 

Invertida a pauta, aprovou-se, à unanimidade, a minuta do edital 
de promoções da classe III para a classe IV da carreira e que a 

sessão será aberta e o critério para as promoções por 

merecimento será o de remanescente de lista.----------------------  
O Conselheiro Galeno fez considerações sobre as promoções por 

antiguidade e houve consenso de que não há restrições em 

relação a elas.----------------------------------------------------------   
A Conselheira Ana Cláudia fez a leitura do relatório relativo ao 

procedimento nº 018 de 2010, no tocante à reativação do núcleo 

de iniciais cíveis da Capital, tendo o Conselheiro Eduardo pedido 
vista na condição de revisor.------------------------------------------ 

Decidiu-se pelo arquivamento do procedimento nº 037 de 2009, 
no âmbito do Conselho Superior, devendo a Corregedoria Geral 

providenciar a adequação e publicação da portaria conjunta 

001/2008/DPG/CG.---------------------------------------------------- 
A coordenadora da área cível e família da Capital, Dra. Marta 

Juliana, apresentou requerimento de alteração da competência do 

conflito na área de família, também da Capital, informando que o 
pleito não foi unânime entre os Defensores interessados, mas que 

90% aderiram a ele. A matéria foi aprovada na forma como 

apresentada, com a relatoria a cargo do Conselheiro Galeno, na 



 
forma do art. 18, do regimento interno, sendo que a Conselheira 
Ana Cláudia parabenizou a iniciativa da coordenação. --------------  

O Conselheiro Rodrigo apresentou relatório relativo ao 

procedimento nº 081 de 2009, que trata da obrigatoriedade da 
visita a estabelecimentos prisionais, sendo certo que a Conselheira 

Ana Cláudia pediu vista dele, com a perspectiva de seu retorno à 

pauta do dia 16.09.11.------------------------------------------------- 
Relativamente ao procedimento nº 044 de 2009, que cria o 

conselho gestor de segurança da informação no âmbito da 

Defensoria Pública, decidiu-se pela criação de uma comissão de 
estudos, com a sugestão do Conselheiro Felipe de inclusão de um 

representante a ser indicado pela Adep, isto após a apresentação 

de voto pelo Conselheiro Galeno.-------------------------------------  
O procedimento nº 034 de 2010, recurso contra decisão 

interlocutória no PAD nº 020 de 2007, teve a seguinte solução: o 

relator Galeno fez a leitura do voto, entendendo que o Conselho 
não é competente para conhecer da matéria, sendo acompanhado 

por todos.--------------------------------------------------------------- 

O procedimento nº 021 de 2011 foi retirado de pauta para colher 
da requerente maiores informações sobre a matéria.---------------          

O Conselheiro Evaldo pediu para registrar a notícia veiculada no 

site do TJMG sobre o mutirão do direito a ter pai, realizado pela 
Defensoria de Uberlândia.--------------------------------------------- 

O Conselheiro Marcelo indagou dos presentes se foi falta ou não a 

sua retirada antecipada da sessão do dia 28.04.11, sendo 
entendimento de todos que não.--------------------------------------  

Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a sessão às 17:45 h., 

lavrando-se a presente ata, que segue assinada pelos senhores 
Conselheiros. Belo Horizonte, 05 de agosto de 2011.---------------- 
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